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«Пожелал бы ребятам скорейшей 
победы»

Виктор Кауров, заместитель председателя Всероссий-
ской организации ветеранов «Боевое братство», полков-
ник запаса:

— Многие люди, которые столкнулись с бедой в Донбас-
се, потеряли своих родных и близких. Не дай бог, чтобы 
эта беда пришла на территорию России, на нашу землю, и 
если не ты, то кто же может прийти вместе, в одном строю 
со своими однополчанами защитить свои семьи, свои го-
рода, свою Родину? Пожелал бы ребятам скорейшей побе-
ды, беречь себя на поле боя и слушать своих командиров.

«300 тысяч опытных людей реально 
нужны на фронте»

Дмитрий Орлов, генеральный директор Агентства поли-
тических и экономических коммуникаций:

— Частичная мобилизация — адекватный ход в нынеш-
ней ситуации. 300 тысяч опытных людей реально нужны 
на фронте.

«Защитить людей, которые будут 
голосовать за свою правду»

Светлана Хоркина, двукратная олимпийская чемпионка 
по спортивной гимнастике, первый заместитель началь-
ника ЦСКА:

— Решение о референдуме — право людей, которые про-
живают на этих территориях. Необходимо сделать всё 
возможное, чтобы защитить тех, кто будет голосовать за 
свою правду, за своё желание, чтобы они смогли сделать 
это безопасно.

МНЕНИЯ

Сегодня Президент Рос-
сийской Федерации Влади-
мир Владимирович Путин 
подписал указ о частичной 
мобилизации в Вооружён-
ные силы.

В зоне специальной воен-
ной операции с нами  воюет 
не только украинская ар-
мия. По сути, против нас 
ведут необъявленную вой-
ну страны НАТО. На Укра-
ину идёт поток западного 
оружия, специалистов и на-
ёмников. Делается всё, что-
бы задушить Россию и эко-
номическими санкциями. 

В этих условиях считаю 
указ Президента о частич-
ной мобилизации вынуж-

денным, но своевременным 
и безусловно необходимым. 

Уже сегодня в боевых 
действиях с оружием в ру-
ках принимают участие не-
сколько тысяч добровольцев 
из Москвы. Укомплектова-
ны три батальона — Дон-
ской, Георгиевский и мар-
шала Катукова. 

Мною были приняты ре-
шения о дополнительных ме-
рах материальной поддерж-
ки добровольцев и их семей.

Считаю необходимым 
полностью распростра-
нить эти городские меры 
поддержки и на тех граж-
дан, которые будут при-
званы в Москве в соответ-

ствии с указом Президента. 
Кроме того, Москва про-

должает активную работу по 
восстановлению городов-по-
братимов Донецка и Луган-
ска. 

Надеюсь, что скоро по ре-
зультатам референдума они 
войдут в нашу российскую 
семью.

О дополнительной поддержке граждан, 
мобилизованных в городе Москве

ГЛАВНОЕ О ЧАСТИЧНОЙ МОБИЛИЗАЦИИ
m
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21 сентября Президент РФ 
Владимир Путин обратился к 
россиянам, к жителям Донец-
кой и Луганской народных ре-
спублик, Херсонской и Запо-
рожской областей, других осво-
бождённых от неонацистского 
режима территорий.

— Мы не можем, не имеем 
никакого морального права от-
дать близких нам людей на рас-
терзание палачам, не можем не 
откликнуться на их искреннее 
стремление самим определять 
свою судьбу, — отметил Прези-
дент. — Парламенты народных 
республик Донбасса, а также 
военно-гражданские админи-
страции Херсонской и Запорож-
ской областей приняли реше-
ние о проведении референду-
мов о будущем этих территорий 
и обратились к нам, к России, с 
просьбой поддержать такой шаг.

Глава государства подчеркнул:
— Мы сделаем всё, чтобы обе-

спечить безопасные условия для 

проведения референдумов, для 
того, чтобы люди могли выра-
зить свою волю. И то решение о 
своём будущем, которое примет 
большинство жителей Донецкой 
и Луганской народных респуб-
лик, Запорожской и Херсонской 
областей, мы поддержим.

Чтобы обеспечить безопас-
ность россиян и населения осво-
бождённых территорий, Пре-
зидент подписал указ о прове-
дении с 21 сентября частичной 
мобилизации.

— Для защиты нашей Родины, 
её суверенитета и территориаль-
ной целостности, для обеспечения 
безопасности нашего народа и лю-
дей на освобождённых территори-
ях считаю необходимым поддер-
жать предложение Министерства 
обороны и Генерального штаба о 
проведении в РФ частичной мо-
билизации, — сказал глава госу-
дарства в своём телеобращении.

По словам Президента, в ходе 
частичной мобилизации призо-

вут только граждан из запаса. 
— Призыву на военную служ-

бу будут подлежать только граж-
дане, которые в настоящий мо-
мент состоят в запасе, и прежде 
всего те, кто проходил службу в 
рядах Вооружённых сил, имеет 
определённые военно-учётные 
специальности и соответствую-
щий опыт, — подчеркнул Путин.

По словам Президента, перед 
отправкой в части мобилизован-
ные будут проходить дополни-
тельную военную подготовку с 
учётом опыта специальной во-
енной операции. Путин отме-
тил, что призванные в рамках 
частичной мобилизации граж-
дане получат статус контракт-
ников и станут получать равное 
с ними денежное довольствие. 
При этом в указе отмечается, что 
уже заключённые контракты о 
прохождении военной службы 
будут действовать до принятия 
решения об окончании частич-
ной мобилизации.

Президент также поручил гла-
вам регионов обеспечить содей-
ствие военным комиссариатам.

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин поддержал решение Пре-
зидента.

Что сказал Президент об СВО на Украине
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? В рамках проведения 
частичной мобилиза-

ции есть ли воинские 
учётные специальности, 
по которым из запаса 
будут призывать граждан 
в первую очередь (водите-
ли, медицинские работни-
ки, инженеры и т.д.), а 
также существуют ли 
какие-то лимиты для 
призыва по таким воен-
но-учётным специально-
стям?

В рамках частичной мо-
билизации будут призы-
ваться категории граж-
дан, которые необходи-
мы для выполнения задач. 
Это конечно же стрелки, 
танкисты, артиллеристы, 
водители, механики-во-
дители.

При этом как таковой 
очерёдности призыва граж-
дан, пребывающих в запа-
се, не установлено. Но тем 
не менее приоритет отда-
ётся гражданам, имеющим 
подходящие военно-учёт-
ные специальности.

Необходимо понимать, 
что количество призыва-
емых граждан определе-
но штатной потребностью 
комплектуемых воинских 
частей.

Одним из основных фак-
торов является наличие у 
граждан, призываемых из 
запаса, боевого опыта.

Необходимо также отме-
тить, что за первые сутки 
проведения частичной мо-
билизации в военные ко-
миссариаты прибыло око-
ло 10 тысяч граждан само-
стоятельно, не дожидаясь 
получения повестки.

? С какими воинскими 
званиями (рядового 

состава, прапорщики, 

офицеры) граждане подле-
жат призыву в ходе 
частичной мобилизации в 
первую очередь?

Приоритетными кри-
териями комплектования 
являются военно-учётные 
специальности, а не воин-
ские звания.

Вместе с тем в рамках 
проведения частичной мо-
билизации будут призы-
ваться граждане, имеющие 
как офицерские звания, так 
и звания рядового и сер-
жантского составов.

? Какие возрастные 
рамки или ограниче-

ния установлены в 
рамках частичной 
мобилизации для граж-
дан, призываемых из 
запаса? Будут ли призы-
ваться женщины?

В соответствии с россий-
ским законодательством 
подлежат призыву на во-
енную службу по мобили-
зации граждане, имеющие 
воинские звания рядово-
го и сержантского соста-
ва — в возрасте до 35 лет, 
младших офицеров — до 
50 лет, старших офицеров 
— до 55 лет.

Конечно же имеются та-
кие должности, которые 
могут замещаться женщи-
нами, имеющими соответ-
ствующие военно-учётные 
специальности.

К ним относятся, напри-
мер, медицинские работ-
ники, но потребность в та-
ких специалистах мини-
мальная.

? Какие законные 
основания будут 

учитываться в военных 
комиссариатах для 
освобождения от призыва 

в рамках частичной 
мобилизации (наличие 
детей, обучение в вузе, 
специалисты ИТ, заболе-
вания и т.п.)?

В соответствии с зако-
нодательством Российской 
Федерации не будут при-
зываться:

• забронированные 
граждане, к ним относят-
ся работники предприя-
тий ОПК;

• граждане, признанные 
временно не годными к во-
енной службе по состоя-
нию здоровья;

• граждане, занятые по-
стоянным уходом за членом 
семьи либо являющимися 
инвалидами I   группы;

• граждане, имеющие 
на иждивении четырех и 
более детей в возрасте до 
16 лет;

• граждане, матери кото-
рых, кроме них, имеют че-
тырёх и более детей в воз-
расте до восьми лет и вос-
питывают их без мужа.

При этом количество 
граждан, призываемых из 
запаса, не будет превышать 
1% от общего количества 
мобилизационного люд-
ского резерва.

? Будут ли подлежать 
призыву в рамках 

частичной мобилизации 
военные пенсионеры или 
пенсионеры других 

ведомств, где предусмо-
трена военная служба?

Если военный пенсио-
нер, независимо от при-
надлежности к силовым 
ведомствам, находится в 
отставке, то есть ему боль-
ше 65 лет или по состоя-
нию здоровья, и он снят 
с воинского учёта, он не 
подлежит призыву по мо-
билизации.

? Действует ли в 
рамках частичной 

мобилизации предусмо-
тренное российским 
законодательством 
бронирование работников 
важных промышленных 
предприятий, организаций 

и государственных 
органов? Переводятся ли 
какие-то предприятия на 
особый режим работы? 
Сохраняются ли за 
мобилизованными 
рабочие места и заработ-
ная плата?

Граждане, забронирован-
ные установленным поряд-
ком за организациями, по-
лучают право на отсрочку, 
в соответствии с пунктом 1 
статьи 18 Федерального за-
кона «О мобилизационной 
подготовке и мобилизации 
в Российской Федерации» 
(31-ФЗ).

Все предприятия оборон-
но-промышленного ком-
плекса сегодня работают 

в усиленном режиме, что 
требует привлечения боль-
шого количества специали-
стов и квалифицированных 
работников.

? Какие социальные 
льготы и денежное 

содержание предусмотре-
ны для граждан, призыва-
емых сегодня из запаса в 
ходе частичной мобилиза-
ции?

Граждане, призванные на 
военную службу по моби-
лизации, получают статус, 
выплаты и все социальные 
гарантии как военнослужа-
щие, проходящие военную 
службу по контракту.

? Будут ли семьи 
получать заработную 

плату мобилизованного 
члена семьи по прежнему 
месту работы и/или 
денежное содержание 
военнослужащего?

Гражданину, призванно-
му по мобилизации, будет 
ежемесячно начисляться 
денежное довольствие в со-
ответствии с окладами по 
воинскому званию и долж-
ности, различные надбав-
ки, связанные с условия-
ми прохождения службы, 
и страховые выплаты в со-
ответствии с Федеральным 
законом «Об обязательном 
государственном страхова-

нии жизни и здоровья во-
еннослужащих».

При этом денежные сред-
ства начисляются на персо-
нальный счёт военнослу-
жащего и по его желанию 
могут в полном объёме или 
частично переводиться чле-
нам его семьи.

? Вопрос, который 
сейчас наверняка 

волнует большинство 
родителей. Отправятся ли 
призывники служить в 
зону спецоперации на 
Украину?

Мероприятия предстоя-
щего призыва никак не свя-
заны с проведением специ-
альной военной операции. 
Как и ранее, он будет осу-
ществляться в установлен-
ные законодательством Рос-
сийской Федерации сроки и 
в плановом порядке.

Все военнослужащие по 
призыву вне зависимости 
от наличия специальности 
будут направлены в подраз-
деления и будут проходить 
военную службу на терри-
тории Российской Феде-
рации.

Ни о каких мобилизаци-
ях, призывах студентов-оч-
ников, обучающихся в ву-
зах, речи не идёт. Все спо-
койно ходят на занятия, 
никто их призывать и от-
мобилизовывать не будет.

Для оперативного решения и разъяснения вопросов, 
касающихся порядка проведения частичной мобилизации 
граждан, Правительством Российской Федерации создан 
колл-центр. Туда могут обращаться как представители 
организаций, так и граждане для получения 
необходимой информации.

Полный текст разъяснений — 
на сайте МО РФ
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Государственная дума при-
няла закон об упрощении по-
лучения российского граждан-
ства. В соответствии с ним 
иностранцы, заключившие 
годовой контракт о службе в 
Вооружённых силах Россий-
ской Федерации, смогут по-
лучить гражданство без дли-
тельного ожидания и других 
бюрократических преград. 

Об этом мэр столицы Сергей 
Собянин написал в личном 
блоге на персональном сай-
те sobyanin.ru.

Мэр напомнил, что в Москве 
действует миграционный центр 
«Сахарово» — единое окно для 
решения вопросов трудовой за-
нятости иностранцев.

«В самое ближайшее время 
Правительство Москвы развер-

нёт в «Сахарово» полноценную 
инфраструктуру содействия 
Минобороны России в органи-
зации поступления на военную 
службу иностранных граждан. 
Городские службы сделают всё 
необходимое, чтобы заключе-
ние контрактов было макси-
мально удобным для граждан», 
— отметил Собянин.

Игорь МИНАЕВ

Заключение контрактов будет 
максимально удобным для иностранцев

Ответы на вопросы о проведении 
частичной мобилизации
Самое важное из разъяснений Министерства обороны РФ, опубликованных на его сайте

Одним из основных факторов 
является наличие у граждан, 

призываемых из запаса, 
боевого опыта

Военный комиссар сто-
лицы Виктор Щепилов 
предупредил, что адво-
катам, помогающим не-
законно избежать моби-
лизации, будет грозить 
наказание. В документе, 
подписанном военкомом, 
отмечается, что некото-
рые адвокаты предлага-
ют оказать содействие 
гражданам в уклонении 

от призыва на военную 
службу по мобилизации. 
В частности, предлагает-
ся оформить фиктивные 
документы, являющиеся 
основанием для освобо-
ждения от такого призы-
ва. Военком подчеркнул, 
что в соответствии с за-
коном уклонение от во-
енной и альтернативной 
гражданской службы яв-

ляется уголовно наказуе-
мым деянием.

Щепилов обратился 
к лидерам адвокатско-
го сообщества Москвы с 
просьбой организовать 
мониторинг информации 
о подобной деятельности, 
принять меры, в том чис-
ле по прекращению ста-
туса адвоката.

Игорь МИНАЕВ

Адвокатов накажут за противодействие
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По состоянию 
одного дерева 
можно определить 
здоровье 
целой группы

НОВОСТИ ОКРУГА

Есть люди, 
которым онлайн-
сервисы нужнее

В прошлом номере «Севера 
столицы» мы писали о том, что 
чтобы воспользоваться «Соци-
альным такси», нужно пройти 
регистрацию в системе, а для 
этого придётся лично приехать 
во Всероссийское общество 
инвалидов или в один из сер-
висных центров «Московско-
го транспорта». Для маломо-
бильного человека это, конеч-
но, неудобно.

И вот буквально на днях, 
уже после выхода номера, в 
Телеграм-канале Дептранса 
появилось сообщение о том, 
что подать заявление для реги-
страции в службе «Социальное 
такси» можно онлайн через ин-
тернет-портал Мосгортранса. 
Правда, пакет документов всё 
равно нужно будет собирать, 
и он немаленький, но первый 
важный шаг уже будет сделан.

Двумя руками поддерживаю 
переход на онлайн-сервисы: 
удобно дистанционно голосо-
вать, платить налоги, подавать 
документы на оформление 
загранпаспорта, регистриро-
ваться на детские кружки. И 
всё же есть люди, которым 
онлайн-сервисы нужнее. Это 
люди с ограничениями по здо-
ровью, для которых любой вы-
ход из дома — непростая исто-
рия. Считаю, что сервисы для 
них нужно развивать в первую 
очередь и онлайн-регистрация 
в системе «Социальное такси» 
— верное движение в этом на-
правлении.

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина

Маёвцы разработа-
ли систему, кото-
рая поможет ден-

дрологам автоматически 
определять здоровье це-
лых участков леса.

— Сегодня, чтобы по-
нять, здоровы деревья или 
нет, специалистам прихо-
дится обходить большие 
лесные массивы, осматри-
вать стволы и кроны, брать 
пробы. Мы подумали, что 
по состоянию одного дере-
ва можно определить здо-
ровье целой группы, — го-
ворит руководитель про-
екта, инженер научно-ис-
следовательского отдела 
кафедры 307 «Цифровые 
технологии и информа-
ционные системы» МАИ 
Максим Коробков.

Испытания маёвцы уже 
полтора года проводят в 

дендрарии МГТУ 
им. Баумана в Под-
московье. Для опы-
тов выбрали пять 
клёнов: четыре по-
лузасохших, один 
здоровый. В каждый 
вживили миниатюр-
ные датчики темпе-
ратуры.

— Мы установи-
ли, что сухие дере-
вья сильнее нагрева-
ются и быстрее отдают 
тепло, — рассказывает 
Максим Коробков. — 
Например, весной тем-
пература внутри больных 
стволов достигала 14 граду-
сов днём и 8 — ночью. Тогда 
как здоровое дерево в днев-
ные часы нагревалось не 
выше 12 градусов, а ночью 
не остывало ниже 10.

Маёвцы планируют до-

полнить систему датчика-
ми освещённости и содер-
жания в воздухе углекисло-
го газа и кислорода, их уста-
новят в кроне.

В мире существуют раз-
работки, аналогичные 
этой, но, по словам Мак-
сима Коробкова, маёвский 
прототип самый недоро-

гой: стоит порядка 30 тыс. 
рублей против нескольких 
тысяч долларов.

Оксана 
МАСТЮГИНА
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

За неделю в округе 
произошло 15 пожаров. 
Пострадали два человека.

Пенсионерка 
пострадала 
в Западном Дегунине

Вечером 15 сентября пожар-
ные прибыли на ул. Бусиновская 
Горка, 1, корп. 2. С седьмого эта-
жа 12-этажного дома валил чёр-
ный дым. Пожарные обнаружи-
ли на балконе горящей кварти-
ры 85-летнюю хозяйку. Пенси-
онерка отравилась продуктами 
горения и была без сознания, 
её госпитализировали. Пожар 
был полностью ликвидирован 
за полчаса. Предварительная 
причина ЧП — оставленная без 
присмотра церковная свеча.

В Восточном 
Дегунине горела 
ванная комната

Ночью 14 сентября пожар-
ных вызвали жители дома 55, 
корп. 1, на Керамическом пр. 
Спасатели вскрыли двери и 
ликвидировали пожар, буше-
вавший в ванной комнате трёх-
комнатной квартиры на вось-
мом этаже. В результате проис-
шествия пострадал мужчина из 
этой квартиры, его госпитали-
зировали в больницу с отрав-
лением угарным газом. Причи-
ны пожара устанавливаются.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@
internet.ru

На Смольной ул., 54, 
стр. 1, демонтировали од-
ноэтажную станцию тех-
обслуживания автомо-
билей. Решение о сносе 
приняла городская ин-
спекция по недвижимо-
сти, поскольку собствен-
ник не оформил разре-
шение на строительство 
объекта. 

На земельном участке 
было разрешено постро-
ить некапитальный объ-
ект, но арендатор это ус-
ловие нарушил и возвёл 
капитальное здание для 
своей шиномонтажной 
мастерской. Были и дру-
гие нарушения. 

Арбитражный суд Мо-
сквы вынес решение сне-
сти самострой. 

— Сейчас здание демон-
тировали, а строительный 

мусор вывезли, — отме-
тила начальник органи-
зационного отдела упра-
вы Левобережного района 
Римма Арефьева. 

По её словам, на ос-
вободившейся площад-
ке возле заправки будет 
газон.

Александр БЕЛИЦКИЙ

САМОСТРОЙ

В Левобережном снесли незаконный автосервис

В МАИ придумали, 
как определять 
больные деревья

На Бутырской ул., 1, част-
ный инвестор намерен воз-
вести девятиэтажный дело-
вой центр. 

— Москомархитектура со-
гласовала очень интересный 
проект офисного здания, как 
бы закрученного по спира-
ли. Такая форма за счёт по-
ворота каждого последую-
щего этажа позволяет уве-
личить поэтажную площадь 
и создаёт отличные видовые 
характеристики, — сообщил 

главный архитектор Москвы 
Сергей Кузнецов.

Для отделки фасада про-
ектировщики планируют 
использовать структурное 
остекление. 

— Ступенчатый ритм фа-
садов подчёркнут с помощью 
подсветки консолей, что в 
тёмное время суток создаст 
эффект парящих этажей, — 
добавил главный архитек-
тор Москвы. 

Олег ДАНИЛОВ

ЧТО ПОСТРОЯТ

В Савёловском возведут 
здание в виде спирали

На освободившейся площадке посеют траву

Для отделки фасада будет использовано 
структурное остекление

По словам 
Максима 
Коробкова, 
маёвская 
разработка 
дешевле 
аналогов
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Несколько жителей 
Дубнинской улицы 
пожаловались в ре-

дакцию на то, что, когда 
им после профилактиче-
ских работ включили горя-
чую воду, она оказалась тё-
плой. В ситуации разбирал-
ся «Север столицы».

Кран 
на общей трубе

— В моей квартире после 
профилактического отклю-
чения воды из крана горя-
чей воды течёт вода темпе-
ратуры 38 градусов, — со-
общил Сергей из дома 30 на 
Дубнинской улице. — По 
вечерам течёт чуть тёплая, 
помыть маленького ребён-
ка невозможно, приходит-
ся подогревать воду.

Сотрудники «Жилищни-
ка» провели обход квартир 
и обнаружили в одной из 
них кран, установленный 
на общем стояке горячего 
водоснабжения. Кран был 
наполовину закрыт.

— Из-за этого температу-
ра горячей воды не соответ-
ствовала нормативам. Кран 
снижает циркуляцию воды, 
она остывает. Когда его от-
крыли, температура воды 
пришла в норму, — сооб-
щил начальник производ-
ственно-технического от-
дела «Жилищника района 
Восточное Дегунино» Па-
вел Красавчиков.

По словам хозяина, кран 
ему достался от прежних 
владельцев квартиры. Тем 
не менее собственнику вы-
дали предписание вернуть 
стояк в первоначальное со-
стояние. 

На такую же проблему по-
жаловались жители другого 
дома на Дубнинской улице 
— 44, корп. 2. Там решение 
проблемы оказалось дру-
гим: сотрудник МОЭК про-
вёл регулировку горячего 

водоснабжения, темпера-
тура воды нормализовалась.

До дома 
или после?

По словам заместите-
ля начальника Жилищ-
ной инспекции по САО 
Инны Крючковой, если 
вода в квартире холоднее 
60 градусов, жителям надо 
обращаться в управляю-
щую организацию. Её со-
трудники выяснят, была 
ли температура воды по-
ниженной до попадания 
в дом или после.

Если на вводе в дом тем-
пература ниже норматив-
ной, то разбираться в си-
туации будет МОЭК. Если 
после — необходим обход 
квартир по стояку для вы-
явления причины. Это мо-
жет быть некачественный 
ремонт с переоборудова-

нием системы горячего во-
доснабжения, изменением 
конфигурации полотенце-
сушителей, установкой во-
дяных тёплых полов.

Если после обращения 
в управляющую органи-
зацию меры не приняты, 
жители могут обратиться 
в Мосжилинспекцию.

Отследит 
автоматика

Как рассказали в МОЭК, 
компания работает над вне-
дрением автоматической 
системы отслеживания ра-
боты тепловых пунктов и 
она позволяет моменталь-
но узнавать о неполадках и 
быстро их устранять.

— В настоящее время 
идёт установка автомати-
ческой системы «Диспетче-
ризация», которая позволя-
ет программе каждый час 

онлайн отслеживать дан-
ные с ЦТП — более 12 раз-
ных параметров — и давать 
аналитику. Всего у МОЭК 
10 тысяч тепловых пунктов, 
и «Диспетчеризация» рабо-
тает уже больше чем на по-
ловине, — сообщил пред-
ставитель пресс-службы 
МОЭК Дмитрий Филатов.

Анна 
ФОМИНА

Жилищная инспекция по САО: 
Ходынский бул., 11, 
тел. (495) 940-5434

На стояке 
обнаружили 
наполовину 
закрытый 
кран

Холодно умываться
Что делать, если температура воды 
не соответствует нормативам

Погиб 
бывший ректор МАИ

Несчастный случай произошёл с быв-
шим ректором Московского авиационно-
го института (МАИ) 73-летним Анатолием 
Геращенко. Об этом сообщает «Рен-ТВ» со 
ссылкой на свои источники. ЧП произо-
шло в одном из строящихся корпусов учебного заведения.

Предположительно бывший ректор посещал здание по 
делам службы, оступился на лестнице, на которой ещё не 
установили перила, и получил несовместимые с жизнью 
травмы. На месте трагедии ведутся следственные меропри-
ятия, призванные установить обстоятельства происшествия.

Как сообщает издание sokolgazeta.ru, должность ректора 
института Геращенко занимал с 2007 по 2015 год.

Студентка циркового училища 
дебютировала в шоу в Волгограде

Маргарита Щедрина, четверокурсница 
циркового училища им. М.Н.Румянцева (Ка-
рандаш) дебютировала в шоу Гии Эрадзе 
«Песчаная сказка» в Волгограде.

— Маргарита теперь является частью про-
фессиональной команды и выступила с пре-
мьерой номера «Свеча». Руководитель курса 
Елена Львова также приехала поддержать 
свою воспитанницу и помочь Маргарите 
влиться в спектакль «Песчаная сказка», — рассказали га-
зете yamskoyepole.ru в пресс-службе училища.

Помидор с Большой Академической 
противостоит холодам

Куст помидоров во дворе на Большой 
Академической улице не желает сдавать-
ся и продолжает расти несмотря на пого-
ду. Об этом сообщается в районной группе 
социальной сети «ВКонтакте».

Как  сообщает  онлайн - г азета 
gazetakoptevo.ru, на ветках кустика даже 
красуются помидорки.

— Сентябрь, переменчивая осенняя погода, но помидор-
чику до этого нет дела. Он просто растёт, — написали на-
блюдатели.

Все новости 
района 
Сокол

Все новости 
района 
Коптево

Все новости 
района 
Беговой

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

«Север столицы» теперь в Телеграме!
Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере 
Телеграм. Здесь пуб ликуются информация из вышедшего номе-
ра и заметки, только что написанные нашими корреспондента-

ми. Тематика прежняя: общественно-политическая и хозяйственная жизнь 
Москвы и округа, интервью с интересными людьми, криминальная хрони-
ка, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.
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Не уступил 
мотоциклисту 
на МКАД

Рано утром 13 сентя-
бря 31-летний водитель 
«Фольксвагена» ехал по 
внешней стороне Мо-
сковской кольцевой ав-
тодороги от Бусиновско-
го проезда в направле-
нии Северо-Восточной 
хорды. В районе 78-го км 
Кольцевой при перестро-
ении в соседний ряд во-
дитель не уступил доро-
гу попутному мотоциклу 
БМВ. 37-летнего мотоци-
клиста увезли в больни-
цу с ушибом тазобедрен-
ного сустава.

Столкнулись 
на Петрозаводской

Вечером 14 сентября, в 
начале девятого, мужчина 
ехал на «Киа» по Петроза-
водской улице от Фести-
вальной в сторону улицы 
Дыбенко. При повороте 
налево во двор дома 11, 
корп. 3, стр. 2, на Петро-
заводской машина стол-
кнулась со встречным 
 ВАЗом. Пострадала пас-
сажирка «Киа» — 61-лет-
няя женщина, она удари-
лась лбом.

Сбил 
велосипедиста 
на 2-й Хуторской

Днём  15 сентября 
28-летний  водитель 
«Ауди» ехал по 2-й Хутор-
ской улице от Вятской в 
сторону Башиловской. 
При повороте во двор 
дома 19, корп. 1, на 2-й 
Хуторской машина сбила 
доставщика еды на вело-
сипеде. Мужчину госпи-
тализировали с ушибами 
ног и головы.

Пострадала 
на Большой 
Академической

16 сентября в десять 
утра 22-летний водитель 
«Киа» ехал по Большой 
Академической улице от 
Дмитровского шоссе. Из-
за несоблюдения автолю-
бителем дистанции в рай-
оне дома 63 на Большой 
Академической машина 
врезалась в остановившу-
юся на светофоре «Ладу». 
Пострадала пассажирка 
«Киа»: 26-летняя женщина 
ударилась головой.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП

СМИ сообщают: из-за 
отсутствия учеников 
могут начать закры-

ваться автошколы. Причи-
на в том, что из-за повыше-
ния цен на автозапчасти су-
щественно дорожает обу-
чение. Действительно ли 
обучение вождению ста-
нет не по карману, выяснял 
наш корреспондент.

Стоимость 
осталась 
прежней

В автошколе из системы 
ДОСААФ на улице Адми-
рала Макарова группу на 
обучение набирают каж-
дый месяц. По словам руко-
водителя автошколы Оль-
ги Стерлиговой, желающих 
получить права меньше не 
стало, причём приходит как 
молодёжь, так и люди стар-
шего возраста. 

— Наша автошкола рабо-
тает с 1978 года. И те, кто 
учился у нас ещё в совет-
ское время, затем приво-
дили своих детей, а теперь 
уже и внуков. Стоимость 
обучения не повысилась. 
Курс на категорию B сто-
ит, как и раньше, — расска-
зывает Ольга Стерлигова.

Немалые изменения в 
процедуру обучения внес-
ла пандемия. В период са-
моизоляции лекции по 
ПДД стали проводить в он-
лайн-режиме. Когда огра-
ничения сняли, эта воз-
можность осталась нарав-
не с очными занятиями.

— Можно слушать лек-
ции на компьютере или 

смартфоне, гуляя в парке с 
ребёнком или проводя вре-
мя на даче, а затем связать-
ся с преподавателем по те-
лефону, если что-то непо-
нятно, — добавляет руко-
водитель автошколы.

Для путешествий 
по России 

На очередное занятие с 
инструктором Алексеем 
Окуловым на учебной ма-
шине уезжает Ксения Со-
нина из Войковского рай-
она. Девушка осваивает 
 вождение машины с меха-
нической коробкой пере-
дач. Механику, кстати, уче-
ники в последнее время вы-
бирают всё чаще.

— Если учиться на авто-
мате, то потом не сможешь 
ездить на машине с меха-
нической коробкой пере-
дач. Те, кто помоложе, не 
хотят себя так ограничи-
вать. Автомат в основном 
выбирают люди постарше. 
Учиться водить машину с 
такой коробкой всё-таки 
проще, — поясняет Ольга 
Стерлигова. 

Изменилась и причина, 
по которой приходят по-
лучать права. Раньше учи-
лись, чтобы затем ездить 
на авто на работу, на дачу. 
Сейчас водительское удо-
стоверение многим нуж-
но для поездок по городу 
на каршеринговых маши-
нах. Немало учеников пла-
нируют также путешество-
вать на автомобиле.

— Я хотела бы поехать на 
машине в Санкт-Петербург, 
Псков, Нижний Новгород, 
Казань, — говорит Ксения. 

Технари меньше 
нервничают

Через пару месяцев Ксе-
нии предстоит экзамен в 

ГИБДД. Процедура сдачи 
с прошлого года другая. 
Часть упражнений с пло-
щадки-автодрома могут по-
просить выполнить в го-
роде. Экзамен из-за этого 
стал сложнее, но, по словам 
Ольги Стерлиговой, многое 
зависит от подготовки и от 
эмоционального настроя. 

— Не нервничаешь — 
сдашь успешно. По моим 
наблюдениям, меньше все-
го волнуются ребята, кото-
рые учатся в технических 
вузах. Видимо, сказывает-
ся математический склад 
ума, которому свойственна 
точность, — отмечает Оль-
га Стерлигова. 

Роман 
НЕКРАСОВ

Ученики 
всё чаще 
выбирают 
механику

Основные строительные 
работы на строительстве 
Большой кольцевой линии 
столичного метрополите-
на город планирует завер-
шить к концу 2022 года. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

— Это означает, что 
появляется возможность 
строительства новых ра-
диальных направлений 
метро, которые будут при-
соединяться к Большой 
кольцевой линии, прежде 

всего это Рублёво-Архан-
гельская, Бирюлёвская и 
Троицкая ветки метропо-
литена, — заявил столич-
ный градоначальник.

Он также напомнил, что 
Троицкую ветку метро уже 
активно строят, Бирюлёв-
скую сейчас проектируют, 
а на Рублёво-Архангель-
ской линии проложили 
первый — левый — пере-
гонный тоннель на участ-
ке от станции «Народное 
Ополчение» до «Звениго-
родской».

По словам Сергея Собя-
нина, открытие Рублёво- 

Архангельской линии ме-
тро позволит улучшить 
транспортное обслужива-
ние около 700 тысяч жите-
лей северо-западных рай-
онов Москвы.

— Разгрузятся парал-
лельные ветки метро, в 
том числе Таганско-Крас-
нопресненская линия, а 
станциями «Звенигород-
ской» и «Народное Опол-
чение» будут пользоваться 
до 50 тысяч пассажиров, — 
уточнил мэр во время по-
сещения станций строя-
щейся линии.

Евгений БАКИН

МЕТРО

БКЛ планируют достроить в этом году

Желающих отучиться в автошколе меньше не стало

Получат права 
и пересядут на каршеринг

Ксения осваивает вождение машины с механической коробкой передач

ре
кл

ам
а 

08
13

Ан
др

ей
 Д
мы

тр
ив



7СЕВЕР СТОЛИЦЫ   №33 (601) сентябрь 2022 ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Раньше рядом с метро 
«Речной вокзал», на аллее 
на Фестивальной улице, 

находилась ярмарка выходного дня 
— было очень удобно покупать там 
продукты из разных регионов. 
Почему не открывают в другом 
месте? Обещали открыть около 
кинотеатра «Нева».

Эдуард Леонтьевич, 
ул. Дыбенко, 14, корп. 3

В управе Левобережного района от-
метили, что поиск адреса для ярмар-
ки выходного дня активно ведётся.

— Открытие ярмарки выходного 
дня планировалось на Беломорской 
улице, 5, корпус 1, напротив вхо-
да в ЦСО «Левобережный». Однако 

Рос потребнадзор не согласовал этот 
адрес, — сообщили в управе.

В настоящее время есть планы по 
открытию ярмарки у станции метро 
«Беломорская». Но пока неизвестно, 
будут ли они реализованы.

В управлении торговли и услуг 
префектуры САО пояснили, что про-

цесс согласования площадок под 
ярмарочную торговлю сложный и 
небыстрый.

Жители могут пользоваться дру-
гими ярмарками и рынками. Бли-
жайшие к метро «Речной вокзал» 
— ярмарка выходного дня на пере-
сечении Коровинского шоссе и Ан-
гарской улицы, межрегиональная 
ярмарка в парке «Бригантина» на 
Коптевском бульваре и Коптевский 
рынок на Коптевской улице.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Левобережного района: 
Флотская ул., 1, тел. (495) 456-0781. 
Эл. почта: sao-levober@mos.ru.
Сайт ГБУ «Московские ярмарки»: 
fair.mos.ru

В Левобережном 
подбирают место 
для ярмарки выходного дня

Есть планы 
по открытию 
ярмарки 
у станции метро 
«Беломорская»

Около нашего 
подъезда постоян-
но образуется 

большая лужа после до-
ждя. Она возникла после 
замены и укладки бордю-
ров и асфальтирования 
этого места. Такая же ситу-
ация около 4-го, 3-го и 2-го 
подъездов. 

Эльвира Викторовна, 
Петрозаводская ул., 5, 

корп. 1, 5-й подъезд 

— Завершить благо-
устройство в этом дворе, 

по информации заказчи-
ка АНО «Мой район», пла-
нируется в начале октя-
бря, — сообщили в упра-
ве района Ховрино. — Все 
недостатки должны устра-
нить до сдачи объекта, в 
том числе и ликвидиро-
вать лужи.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Ховрино: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-0360. 
Эл. почта: 
sao-hovrino@mos.ru

Лужи на Петрозаводской 
должны устранить 
до октября

Детские площадки в микро-
районе (от Красностуденче-
ского пр., 2, до Дмитровско-

го ш., 45) несколько лет не ремонти-
ровали. На них нет покрытия, торчат 
камни, старые игровые формы. Ког-
да их благоустроят?

Ирина Викторовна, 
Дмитровское ш., 33, корп. 4

Это обращение Ирина Викторов-
на передала сотрудникам редакции 
на Фестивале прессы на Поклонной 

горе, где наши сотрудники прини-
мали вопросы и предложения чита-
телей в шатре издательского дома. 
Как выяснилось, благоустройство 
дворов — в том числе реконструк-
ция детских площадок — по сосед-
ству с домом активной жительницы 
запланировано на 2023 год.

Как пояснили в «Жилищнике Ти-
мирязевского района», речь идёт о 
комплексном благоустройстве ми-
крорайона, ограниченного Дмитров-
ским шоссе, Верхней аллеей, Крас-

ностуденческим проездом. Работы 
пройдут во дворе на Дмитровском 
ш., 29, 31, 33. Это так называемый 
знаковый объект — видовой двор. 
Также работы запланированы во 
дворах по адресам: Дмитровское ш., 
27, 35, 37, 39, 41, 45.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник Тимирязевского 
района»: Дмитровское ш., 3, корп. 1, 
тел. (499) 976-7194. 
Эл. почта: 
sao-zhiltim@pnao.mos.ru

Детские площадки в микрорайоне Тимирязевского 
благоустроят в 2023-м

При благоустрой-
стве двора, кото-
рое начали в июне, 

не сделали спортивную 
площадку для детей и де-
монтировали все скамейки. 
Обещали вернуть скамейки 
ко всем подъездам. Скаме-
ек нет и у дома 7.

Татьяна Алексеевна, 
ул. Клары Цеткин, 5

— Спортивная площад-
ка будет обустроена до 15 

октября. Лавочки уста-
новят на спортивной и 
на детской площадках. 
Лавочки у подъездов не 
предусмотрены, — сооб-
щили в управе Войковско-
го района.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Войковского района: 
1-й Новоподмосковный 
пер., 2/1, тел. (499) 156-2002. 
Эл. почта: voik@mos.ru

На детской и спортивной 
площадках во дворе 
на улице Клары Цеткин 
появятся лавочки 

Во дворе дома 5 на 
улице Правды дол-
гое время была 

спортивная площадка. На 
ней летом играли в футбол, 
зимой заливали каток. Но в 
этом году при благоустрой-
стве её демонтировали, 
площадку заасфальтирова-
ли и сделали стихийную ав-
тостоянку. Восстановят ли 
спортивную площадку?

Борис Алексеевич, 
ул. Правды, 3/1

— Автостоянки на этом 
месте не будет. По инфор-

мации заказчика работ ГБУ 
«Автомобильные дороги 
САО», завершить работы 
по реконструкции спортив-
ной площадки планирует-
ся до 10 октября. Там будет 
коробка с искусственным 
покрытием и площадка с 
тренажёрами, — сообщи-
ли в управе района Беговой.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Беговой: 
Ленинградский просп., 30, 
стр. 3, тел. (495) 614-7891. 
Эл почта: sao-begovoy@mos.ru

Во дворе на улице Правды 
восстановят спортплощадку

11
47

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru, chitatel@internet.ru

Одно из ближайших мест, где можно купить овощи и фрукты — Коптевский рынок
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Сыну 10 лет, учит-
ся в 4-м классе, а 
времени уже сей-

час ни на что не хватает — 
ни на уроки, ни на спорт, ни 
на отдых. На советы взрос-
лых о том, как организо-
вать свой день, обижается. 
Даём больше самостоя-
тельности — ничего не успе-
вает. Что делать? 
Мария, Дмитровский район

О т в еч а-
ет психолог 
семейного 
центра САО 
Софья Бель-
ская:

— Нормально, если деся-
тилетний ребёнок не может 
организовать время, ведь 
у него не сформированы 
структуры мозга, которые 
отвечают за самоконтроль.

Как правило, в таком воз-
расте детям помогают всё 
успевать взрослые, стро-
го следя за тем, что, когда 
и как должен сделать ре-
бёнок.

Можно попробовать по-
знакомить мальчика с на-
выками тайм-менеджмен-
та. Вместе составьте рас-
писание, в которое будут 
включены такие дела, как 
чистка зубов, уроки, игра 
в приставку, уборка и даже 
бытовые мелочи: прогул-
ка с собакой, полив цветов 
или перекус. Это хорошо 
помогает и взрослому чело-
веку, а для ребёнка станет 
особенно ценным опытом.

Первое время контроли-
руйте выполнение плана. 
Не ругайте сына, если что-
то не получилось. Успешно 
выполненный план — лишь 
часть, хотя и значительная, 
воспитательного процес-
са. Главное — формирова-
ние навыка, а не сам факт, 
что со всем намеченным 
он справился. За успеш-
ные дела поощряйте. Да-
вайте, например, звёздоч-
ки или жетоны, которые он 
обменяет на игрушку или 
на карманные деньги.

Проявляйте твёрдость! 
От плана отступать нель-
зя. За две-четыре недели 
ваш сын уже сможет лучше 
контролировать своё вре-
мя, особенно если превра-
тить процесс в увлекатель-
ную игру, а не дисципли-
нарное требование.

Семейный центр САО: 
Карельский бул., 21, корп. 1, 
тел. (495) 485-118111

87

Более 150 развлекатель-
ных и просветительских ме-
роприятий проведено в рам-
ках программы «Знание. 
ВДНХ» минувшим летом. 
Осенью гостей ждут новые 
встречи и лекции. Об этом 
на пресс-конференции в ин-
формационном центре Пра-
вительства Москвы расска-
зали представители админи-
страции выставки. 

По словам заместителя 
генерального директора по 
развитию АО «ВДНХ» Елены 
Жук, в конце сентября куль-

турно-просветительские 
программы запланированы 
в центре «Космонавтика и 
авиация», музее славянской 
письменности «Слово», пави-
льоне «Рабочий и колхозни-
ца», эколого-просветитель-
ских центрах «Пчеловодство» 
и «Цветоводство».

Так, 29 сентября в 19.30 в 
музее славянской письмен-
ности (просп. Мира, 119, стр. 
58) посетители смогут при-
нять участие в работе чита-
тельского клуба «Школьная 
классика для взрослых». В 

тот же день в 19.00 в пави-
льоне «Рабочий и колхозни-
ца» (просп. Мира, 123б) нач-
нётся лекция «Вечная жизнь 
Дон Кихота», которую прочтёт 
доцент Высшей школы эконо-
мики Виктор Симаков.

В октябре на ВДНХ плани-
руют цикл лекций, посвящён-
ных разоблачению мифов: 
«Человеческий мозг: стерео-
типы и предубеждения», «За-
блуждения и мифы о Вселен-
ной», «Космос и космонавты: 
фантазии и реальность». 

Глеб ЛЬВОВ

В 
новом учебном году 
в 29 столичных шко-
лах открыли косми-

ческие классы. Одна из них 
— школа №1474 в районе 
Ховрино. Наш корреспон-
дент узнала, чем занима-
ются школьники в аэро-
космическом классе.

Создадут 
руку-аватар

Преподаватель инфор-
матики и робототехники 
Александр Бох показывает 
электронную руку — часть 
робота, который сможет 
работать в открытом кос-
мосе. Её создали ученики 
под руководством препо-
давателей из Московско-
го института электрони-
ки и техники из Зеленогра-
да. Кроме того, ребята уже 
распечатали на 3D-прин-
тере голову и скоро перей-
дут к созданию других ча-
стей робота.

Мечтают 
о межпланетных 
полётах

В космическом классе 
школы №1474 18 человек. 
В этом году набран толь-
ко один класс — 10-й, все 
ребята до этого учились в 
инженерном классе. От-
бирали их по результатам 
экзаменов, по портфолио 
и мотивационному письму, 
в котором каждый ученик 
рассказал, почему он хочет 
заняться именно этим на-
правлением.

Десятикласснику Петру 
Матвейчуку небо и космос 
близки, потому что его ро-
дители учились в МАИ. 

Взрослые работают не по 
специальности, но суме-
ли привить сыну любовь 
к науке.

— Я планирую посту-
пить либо в МАИ, либо 
в МГТУ имени Баумана. 
Пока не решил точно, на 
какой факультет; в лю-
бом случае он будет свя-
зан с физикой и математи-
кой. Возможно, меня ждёт 
космос. А сейчас я с удо-
вольствием изучаю новые 
предметы, например гео-
информатику, — расска-
зывает Пётр.

Даниил Юдин выбрал 
космическое направление 
из-за его перспективности.

— Скоро на первый план 
выйдет добыча полезных 
ископаемых на других пла-
нетах, космический ту-
ризм станет доступным. 
Для себя я вижу хороший 
научный карьерный рост в 
будущем. Буду конструкто-
ром либо космонавтом-ис-
следователем. А перед этим 
поступлю в МАИ, — рас-
сказал Даниил.

Получат 
специальности

В кабинете, где прохо-
дят профильные занятия 
предпрофессионального 
космического и авиацион-
ного классов (в школе есть 
и такой), нет строящихся 
ракет. Зато там есть робо-
технические наборы, мо-
дули различных летатель-
ных аппаратов, 3D-прин-
тер, а также квадрокопте-
ры, фрезерный станок.

Перед тем как собрать 
спутник или другой слож-
ный механизм, ученики 

должны изучить множе-
ство дисциплин: напри-
мер основы микроэлек-
троники, черчение, геоин-
форматику, основы про-
граммирования, механику 
полёта.

Директор школы Ирина 
Курчаткина говорит, что в 
космическом классе учат 
как школьные учителя, так 
и преподаватели вузов — из 

МАИ, Политехнического 
университета, МГТУ им. 
Баумана и многих других.

Лекции и лаборатор-
ные исследования прохо-
дят в институтах, а также 
в Музее космонавтики и 
в структурах Роскосмоса.

— Ребята получают на-
выки работы чертёжника, 
робототехника и оператора 
беспилотных летательных 

аппаратов. После итоговых 
предпрофессиональных 
экзаменов им выдадут сер-
тификаты и начислят до-
полнительные 10 баллов к 
результатам ЕГЭ. При по-
ступлении в профильный 
вуз учащимся аэрокосми-
ческих и авиастроитель-
ных классов будет отда-
но особое предпочтение, 
— рассказала Ирина Кур-
чаткина.

Со следующего года в 
 аэрокосмический или ави-
ационный классы сможет 
поступить любой ученик 
после 9-го класса на кон-
курсной основе.

Виктория КАЙТУКОВА

Осенью на ВДНХ будут обсуждать 
классику и разоблачать мифы 

Учатся собирать спутники

Учеников отбирали 
по результатам 
экзаменов, портфолио 
и мотивационному письму

Десятиклассники Петр Матвейчук и Даниил Юдин с интересом изучают новые предметы

В школе района Ховрино в этом году впервые сформирован 
аэрокосмический класс
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не хватает 
времени
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В 
Москве с 18 сентября 
начался отопитель-
ный сезон. «Север 

столицы» задал наиболее 
важные вопросы по этой 
актуальной теме замести-
телю директора «Жилищ-
ника Войковского района» 
Андрею Андрушко.

1 Какова норма 
температуры 

в квартире 
и как её замерить?

В жилой комнате тем-
пература должна быть не 
ниже 18 градусов, в угло-
вых комнатах — не ниже 
20. Измерять температуру 
необходимо в центре самой 
большой комнаты на высо-
те 1 метр от пола. Расстоя-
ние от ближайших батарей 
и наружной стены должно 
быть не менее полуметра.

2 Почему батареи 
могут быть 

холодными?
Из-за воздушных про-

бок, которые образуются 
при запуске отопления. Со-
трудники УК стравливают 
воздух в подвале, на черда-
ке или — в случае пятиэта-
жек — в квартирах на по-
следних этажах.

Также бывает, что в одной 
из квартир перекрыт термо-
регулятор на радиаторах но-
вого образца: жильцы могут 
перекрыть их на лето и за-
быть открыть. В этом слу-
чае сотрудники УК прово-
дят поквартирный обход, 

находят перекрытый термо-
регулятор и открывают его.

3 Что делать, 
если в квартире 

слишком жарко?
Обращаться в управля-

ющую организацию. Если 
жалобы массовые, УК свя-
зывается с МОЭК, чтобы 
сотрудники провели регу-
лировку отопления на цен-

тральном тепловом пункте. 
Но в последнее время в свя-
зи с введением автоматики 
такое встречается нечасто.

4 Кому положен 
перерасчёт 

и как его оформить?
Любому жителю, если 

отопление в квартире 
не включили после пяти 
дней с официального на-

чала отопительного сезо-
на. Или если включили, но 
температура ниже нормы. 

Жителю надо подать за-
явку в единый диспетчер-
ский центр, чтобы она была 
зарегистрирована. По заяв-
ке должен выйти сотрудник 
управляющей организации, 
произвести замеры темпера-
туры, составить акт, ориги-
нал которого отдают жите-
лю. За перерасчётом жителю 

надо обратиться в управля-
ющую организацию.

Компенсацию он полу-
чит в начале следующего 
года вместе с корректиров-
кой платы за отопление по 
итогам прошедшего отопи-
тельного сезона.

Если управляющая орга-
низация бездействует, нуж-
но обращаться в Мосжил-
инспекцию.

Анна ФОМИНА

Причина — в воздушной пробке

 Горячая линия 
по вопросам 
включения 
отопления: 
8-800-100-2329

 Круглосуточная 
горячая линия МОЭК: 
(495) 539-5959

 Единая 
диспетчерская ЖКХ 
г. Москвы: 
(495) 539-5353

 Жилищная 
инспекция по САО: 
(495) 940-5434

КУДА 
ОБРАЩАТЬСЯ

В жилой комнате 
температура 
должна быть 
не ниже 18 градусов

Четыре вопроса 
о начале 
отопительного 
сезона

Батареи должны стать тёплыми в течение пяти дней с начала отопительного сезона
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В Бескудниковском 
изъяли мефедрон

Стражи порядка задер-
жали на Бескудниковском 
бульваре 25-летнего муж-
чину. При досмотре в его 
сумке нашли свёртки с ме-
федроном общей массой 
40 граммов. Он распростра-
нял наркотик через заклад-
ки. Парень указал на тай-
ники, где были обнаруже-
ны шесть свёртков с ме-
федроном, ещё несколько 
были найдены в его съём-
ной квартире. Задержанно-
му может грозить до 20 лет 
лишения свободы.

Ограбил девушку 
в Беговом

Поздно вечером 26-лет-
няя местная жительница 
возвращалась домой по 
Ленинградскому проспек-
ту. Она зашла в подземный 
переход и почувствовала, 
что со спины кто-то схва-
тил её за руку и вырвал мо-
бильный телефон стоимо-
стью 100 тыс. рублей. Де-
вушка бросилась в пого-
ню, но незнакомец убежал. 
Потерпевшая обратилась в 
полицию, и вскоре был за-
держан восемнадцатилет-
ний подозреваемый. Суд 
может дать ему за грабёж 
до четырёх лет лишения 
свободы. Телефон верну-
ли хозяйке.

Кража кроссовок 
не удалась

В полицию обратился 
шестнадцатилетний юно-
ша. Он занимался боксом 
в спортзале на Ленинград-
ском проспекте и после за-
нятий обнаружил пропа-
жу своих кроссовок сто-
имостью 10 тыс. рублей. 
Отсмот рев с полицейскими 
записи камер видеонаблю-
дения, молодой человек уз-
нал свою обувь на одном из 
посетителей, выходившем 
из клуба. Стражи порядка 
задержали подозреваемо-
го по горячим следам. Де-
вятнадцатилетний парень 
вернул кроссовки. За кра-
жу ему может грозить до 
двух лет лишения свободы.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА В  Северном округе ору-
дуют мошенники. 
Схема не новая, но с 

изюминкой: лжеполицей-
ские предлагают жертвам 
принять участие в поимке 
серийного убийцы. Только 
за один месяц аферисты вы-
манили у пенсионеров бо-
лее 5 млн рублей.

«Участковый 
Фролов»

Пожилая жительница 
дома на Ленинградском 
проспекте ухаживала за 
комнатными растениями 
и ждала внука в гости. Вне-
запно бурчание новостей по 
телевизору перебил звонок 
на мобильный телефон.

— Участковый Фролов, 
— представился строгий 
мужской голос. — У меня 
есть информация, что вам 
скоро позвонит серийный 
убийца. Его имя Резо. Резо 
Кровавый. Не бойтесь! Мы 
контролируем каждый его 
шаг, и вы должны помочь 
нам поймать преступника!

— Хорошо… — проше-
лестела 82-летняя пенсио-
нерка.

Вскоре раздался ещё один 
звонок.

— Аллё, это Резо. Я давно 
слежу за тобой! За тобой и 
всей твоей роднёй. И всех 
поубиваю, если сейчас же 
не передашь моему чело-
веку все деньги.

Пенсионерка перезво-
нила «участковому Фро-

лову», который велел снять 
в банкомате деньги и заве-
рил, что после поимки пре-
ступника их вернут. Жен-
щина так и сделала: сня-

ла 600 тыс. рублей, и в тот 
же день наличные у неё 
забрала женщина-курьер. 
«Участковый» перестал вы-
ходить на связь, и пожилая 

женщина обратилась в на-
стоящую полицию.

Пострадали 
семь женщин

Стражам порядка извест-
но о семи жертвах этих афе-
ристов: шесть пенсионерок 
из района Аэропорт и одна из 
района Сокол. Общий ущерб 
превысил 5 млн рублей.

Задержано несколько ку-

рьеров, забиравших деньги.
— Эти люди откликались 

на объявления в Интерне-
те. Они получали от пен-
сионеров наличные, пере-
водили их в криптовалюту, 
которую перечисляли ор-
ганизатору. За каждый вы-
езд курьеры получали от 5 
до 10 тысяч рублей, — рас-
сказал «Северу столицы» 
савёловский межрайонный 
прокурор Михаил Калгин.

Задержанные рассказа-
ли, что при приёме на ра-
боту наниматель требовал 
прислать фото паспорта и 
прописки, а в случае отка-
за от поездки за деньгами 
угрожал зарезать.

Организатора и его со-
участников ищут.

Боятся 
настоящих 
полицейских

Злоумышленникам уда-
валось настолько заморо-
чить голову пенсионерам, 
что, когда к ним приходил 
настоящий сотрудник по-
лиции, его не пускали на 
порог, утверждая, что это 
не их участковый и они бу-
дут разговаривать только с 
Фроловым. Кстати, когда 
женщины в банке снима-
ли наличные, сотрудники 
также пытались их преду-
предить о том, что они, воз-
можно, стали жертвами 
преступления, но тщетно.

— Настоящий полицей-
ский никогда не будет зво-
нить жителю и просить пе-
редать деньги. Нужно тут 
же закончить разговор с по-
дозрительным незнаком-
цем и срочно позвонить по 
номеру 102. Лучше все фи-
нансовые операции и пе-
речисления денег сразу об-
суждать с родственниками, 
— советует прокурор.

Анна ГОНЧАРОВА

«Участковый» заверил, 
что деньги, переданные 
преступнику, потом вернут

Поймай его, 
если сможешь!

Сотрудники отдельного бата-
льона ДПС ГИБДД УВД по САО 
капитан Олег Савельев и лейте-
нант Владислав Шестов достави-
ли в родильный дом беременную 
женщину.

Во время несения службы на Дми-
тровском шоссе к экипажу дорож-
но-патрульной службы за помощью 
обратился водитель. Взволнован-
ный мужчина сообщил, что у него 
в машине находится беременная су-
пруга, у которой начались схватки, 
и он опасается не успеть довезти её 
до больницы.

— Не теряя ни минуты, мы пере-
садили женщину в патрульный ав-

томобиль. Включив специальные 
звуковые и световые сигналы, за 
15 минут доставили в роддом, где 
передали врачам, — рассказал ин-
спектор ДПС Владислав Шестов.

Женщина родила девочку. Поз-
же полицейские решили сделать 
семье сюрприз, приехав на выпи-
ску с букетом цветов для мамы и с 
воздушными шарами.

Супруги поблагодарили сотруд-
ников Госавтоинспекции Северно-
го округа за помощь и доброе от-
ношение. Родители сказали, что 
девочку назвали Аделина.

Татьяна 
ЯКОВЛЕВА

Автоинспекторы довезли женщину в роддом, а потом приехали 
к ней на выписку

Мошенники предлагают пенсионерам 
вывести на чистую воду серийного убийцу, 
а потом оставляют их без денег

Полицейские поздравили молодых родителей с рождением дочки
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Жители столицы, вла-
дельцы квартир, ав-
томоби лей, дачных 

участков и домов, гаражей и 
прочей собственности осенью 
получат уведомления о необ-
ходимости уплатить налоги на 
имущество. 

Считают 
за прошлый год

Как рассказали в пресс-службе 
городской налоговой инспекции, 
уведомления получат те горожа-

не, которые владели собственно-
стью в прошлом году. 

— Если машину или кварти-
ру человек продал в 2022 году, то 
уведомление за 2021 год ему всё 
равно направят и надо будет за-
платить налог, — поясняют в ве-
домстве.

На бумаге и онлайн
Конечной датой уплаты налога 

по закону является 1 декабря те-
кущего года. За 30 дней до этой 
даты, то есть 1 ноября, уведомле-

ние должно оказаться у налого-
плательщика.

— Всем, у кого есть «Личный 
кабинет» на сайте налоговой 
службы, документ придёт имен-
но туда. В бумажном виде уве-
домления таким гражданам мы 
не направляем, — говорят в ин-
спекции. 

Однако пока от бумаги на-
логовики не отказались. Мож-
но написать заявление в МФЦ 
и получать уведомления там; о 
том, что можно забрать квитан-
цию, москвичу сообщат по те-

лефону или с помощью СМС.
Те, кто не открывал «Личный 

кабинет» на сайте, найдут уве-
домление о заказном письме в 
своём почтовом ящике.

— Если в начале ноября оно не 
придёт, придётся самостоятельно 
сходить в любую ближайшую на-
логовую инспекцию и попросить 
выдать уведомление на руки, — 
отмечают в пресс-службе.

К слову, если налог за прошлый 
год составит менее 100 рублей, 
уведомление отправлять не бу-
дут. Узнать, сколько вам начис-
лили платежей по налогам, сле-
дует через форму обратной свя-
зи на сайте ведомства. Здесь же 
можно посмотреть и адреса на-
логовых инспекций.

Опоздавшим 
начислят пени

По словам Сергея Иванова, 
юриста и жителя района Сокол, 
если вовремя не заплатить налог, 
то нарушителя ждут штрафы и 
даже судебные разбирательства. 

— Уже со 2 декабря опоздавшим 
с оплатой начнут начислять пени. 
Это 1/300 ставки рефинансиро-
вания ЦБ РФ. Для примера: если 
долг по налогам 1 тысяча руб лей, 
а ставка сейчас 7,5%, то к марту 
долг вырастет на 18,7 рубля, — го-
ворит  Сергей Иванов.

Кроме этого, по статье 122 На-
логового кодекса человек ещё дол-
жен будет заплатить штраф в раз-
мере 20% от суммы долга.

— Кроме того, неуплата штра-
фа и непогашение долга могут 
привести к тому, что налоговая 
подаст на гражданина в суд и он 
запретит должнику выезд из стра-
ны или наложит арест на имуще-
ство, — говорит юрист. 

Андрей 
ТОМЦЕВ

Управление 
Федеральной налоговой службы 
по г. Москве: 
nalog.gov.ru/rn77

Однако пока 
налоговики 
от бумажных 
уведомлений 
не отказались

Льготу учтут автоматически
В правила начисления имущественных налогов внесены изменения

Как заплатить налоги

в МФЦ

Шаг 1: получить налоговое уведомление

заказным письмом в «Личном кабинете»
налогоплательщика 

в районном отделении
налоговой службы

Шаг 2: оплатить

в отделении банка в «Личном кабинете»
налогоплательщика 

через банковский
терминал

с помощью мобильного
приложения банка

платежи

налоги

nalog.gov.ru

налоговая
инспекция

В этом году в правила начисления 
налогов внесена пара изменений. 

Если владелец квартиры, дачи, 
земельного участка или иного объ-
екта недвижимости имеет право на 
налоговую льготу, то ему больше не 
надо направлять в инспекцию уве-
домление об этом.

— О праве пенсионеров, инва-
лидов и ветеранов на льготы на-
логовую уведомляет Пенсионный 
фонд, а соцзащита сообщает о мно-
годетных  льготниках, — поясня-
ет юрист.

И всё же даже гражданам, имею-
щим право на льготы, стоит прове-
рить, как им начислили налог. Если 

есть ошибка и льгота не учтена, нуж-
но до 1 декабря 2022 года дойти до 
налоговой и написать заявление с 
просьбой применить льготу.

Кроме того, расширен список ма-
рок автомобилей, средняя стои-
мость которых выше 3 млн  рублей. 
Налог на эти машины начисляют, 
применяя повышающие коэффи-
циенты. 

— В  список  Минпромтор-
га включены автомобили Skoda 
Kodiaq Sportline, Toyota Fortuner 
2.8 Elegance, Citroen SpaceTourer 
Business Lounge XL, Peugeot Traveller 
Business Vip Long, — уточнил  Сергей 
Иванов.

ЧТО НОВОГО

Уведомит Пенсионный фонд

Новости, фото, видео, конкурсы, призы, приколы 
от любимой газеты — каждый день в вашей ленте!

Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте 
и ставьте лайки. 
Самые активные участники 
станут героями наших 
публикаций

Ищите 
«Север столицы» 
в социальных сетях!
«ВКонтакте» — 
vk.com/sever_stolicy
«Телеграм» — t.me/Sever_
Stolicy_news_SAO

Не принесли очередной номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого контакт-центра редакции 
(499) 647-6828
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Многие зарубежные ком-
пании заявили о том, что 
они уходят с российско-

го рынка. В том числе такие со-
общения поступили от компа-
нии Colgate-Palmolive, выпуска-
ющей зубные пасты: на её сайте 
опубликовано заявление об огра-
ничении поставок продукции в 
Россию. Кроме того, весной на 
новостных ресурсах появлялась 
информация, что из российских 
магазинов могут пропасть Blend-
a-med, Sensodyne и Parodontax. 
«Север столицы» выяснил, есть  
ли в магазинах недостаток средств 
для чистки зубов.

Пропали только 
«корейцы»

В одном из торговых центров 
в районе Ховрино представле-
но 20 видов паст якобы ушедшей 
компании и ещё порядка 100 ви-
дов средств для чистки зубов. И в 
Colgate информацию об ограни-
чениях ввоза продукции в нашу 
страну опровергли.

— Перебоев с поставками нет и 
не было. Все гигиенические про-
дукты поставляются в прежнем 
объёме, — сообщил оператор го-
рячей линии компании Виктор.

Как рассказала Анна Федото-
ва, замдиректора сетевого мага-
зина у метро «Динамо», в магази-
не постоянно есть зубные пасты, 
ополаскиватели, щётки и нити — 
как импортные, так и отечествен-
ные. На месте оказались и Blend-
a-Med, и Sensodyne, и Parodontax, 
и даже Aquafresh. Правда, на не-
которые товары выросла цена.

— Поставщики повысили сто-
имость нескольких паст пример-
но в два раза. Вероятнее всего, это 
связано с затратами на доставку 
товаров из Европы, — объясни-
ла Анна Федотова. 

Самая дешёвая паста сейчас сто-
ит 119 рублей, самая дорогая — 479.

По словам Анны Федотовой, 

ещё весной из магазина пропа-
ли корейские пасты.

— Цена на них всегда была бас-
нословной, да и большим спро-
сом они не пользовались. После 
повышения стоимости постав-
щиком закупать их стало невы-
годно, — говорит она.

Своего сырья 
хватает

По мнению Олега Янушевича, 
ректора Московского государ-
ственного медико-стоматологи-
ческого университета ( МГМСУ) 
им. А.И.Евдокимова, главного 
внештатного стоматолога РФ, 
академика РАН, предприятий по 
производству паст в нашей стра-
не более чем достаточно.

— Дефицит чистящих средств 
для зубов нам не грозит. Сырьё 
в России есть, заводы имеются. 
Оте чественные производители 
— достойные конкуренты им-
портным и уступают разве что в 
рекламе, — рассказал он.

Например, Splat, R.O.C.S, 
Natura Siberica, «Асепта», «Но-
вый Жемчуг» — и это ещё не пол-
ный перечень марок, выпускае-
мых нашими предприятиями. А 
на известнейшей фабрике «Сво-
бода» выпускается около 40 ви-
дов зубных паст. Качество и цена 
вполне приемлемы. 

— Проблем с производством 
быть не может. Раньше некоторые 
отечественные компании исполь-
зовали в производстве западное 

оборудование, сейчас его замени-
ли на китайское. Работает оно не 
хуже, а может, даже и лучше, — 
добавил Олег Янушевич.

Наука не стоит 
на месте

Кроме того, как рассказал рек-
тор МГМСУ, учёные продолжа-

ют создавать новые отечествен-
ные продукты, в том числе на-
учная работа идёт в стенах уни-
верситета.

— Несколько лет назад профес-
сор МГМСУ член-корреспондент 
РАН Леонид Персин разработал 
инновационную пенку для чист-
ки зубов. Она растворяет зубной 
налёт без вреда для полезной ми-

крофлоры рта и легко проника-
ет в труднодоступные места меж-
ду зубами, поэтому её особенно 
удобно использовать тем, кто но-
сит пластинки и брекеты, — пояс-
нил он. — Пенка прошла необхо-
димые исследования и запущена 
в производство на двух фабриках, 
в том числе на «Свободе».

София РУСЯЕВА

Отечественные 
производители 
уступают 
импортным 
разве что 
в рекламе

На витрине больше 100 тюбиков
Дефицита средств для чистки зубов в Москве не предвидится
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97 Все новости округа

ежедневно на сайте 
severstolici.ru

Слухи об уходе с рынка импортных зубных паст пока не подтверждаются
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Нина Сергакова из 
района Беговой по 
профессии юрист. 

Она замужем, воспитыва-
ет троих детей. Несколько 
лет назад у неё появилось 
необычное хобби. Она на-
чала собирать предметы со-
ветского времени. Вскоре 
коллекция так разрослась, 
что перестала помещаться в 
трёхкомнатной квартире. И 
тогда Нина арендовала по-
мещение у знакомых в под-
московном Голицыне и от-
крыла в нём... музей СССР. 
О самых интересных экспо-
натах она рассказала «Се-
веру столицы».

Винтаж достался 
от дяди

Никогда раньше о кол-
лекционировании Нина не 
думала. Но однажды ей по 
наследству досталось много 
винтажных вещей от род-
ного дяди.

— Среди них были кра-
сивая посуда, резная ме-
бель, картины советских 
художников, предметы ин-
терьера. Я разместила их в 
нашей квартире, и мы ста-
ли всем этим пользоваться, 

— рассказывает Нина. — 
А как-то раз мама по-

смотрела на мель-
хиоровые вил-

ки и говорит: «Как жаль, 
что у нас таких только три 
штуки. Было бы больше, 
накрывали бы на стол в од-
ном стиле!»

Тогда Нина впервые пое-
хала на блошиный рынок — 
искать точно такие же вил-
ки для комплекта. Нашла, 
и это, по её словам, стало 

началом её страсти: ей так 
понравилось рассматривать 
старинные вещи, что оста-
новиться больше не смогла.

— Потом ко мне присо-
единились муж и старший 
сын. Всё чаще своё свобод-
ное время мы проводили 
на блошиных рынках. До-
ходило до смешного. Когда 

сыну было 15 лет, вместо 
того чтобы пойти погулять 
в выходной, он сам предла-
гал нам съездить на рынок: 
вдруг там что-то интерес-
ное появилось, — смеёт-
ся Нина.

Вещи с военной 
историей

Сейчас в коллекции 
Нины Сергаковой несколь-
ко тысяч экспонатов: ме-
бель, посуда, одеж да, 
 обувь, детские игрушки, 
магнитофоны, фотоаппа-
раты, спортивные принад-
лежности. Одно из самых 
старых — трофейное не-
мецкое пианино, изготов-
ленное в начале XX века.

— Его после войны ку-
пил в комиссионке мой 
дед, чтобы обучать детей 
музыке. С тех пор мы пе-
редаём его из поколения 
в поколение, и мои дети 
тоже на нём играют, — го-

ворит Нина. 
Ещё среди интересней-

ших экспонатов в её коллек-
ции — окопный патефон 
середины 1930-х годов.

— Окопные патефоны 
были в три раза меньше 
обычных. Солдаты бра-
ли их с собой на фронт, 
включали перед боем, что-

бы поднять боевой дух, — 
рассказывает Нина. — У на-
шего патефона тоже есть 
история. Мы купили его в 
Астрахани у правнуков сол-
дата, который с ним прошёл 
всю Великую Отечествен-
ную войну. Патефон до сих 
пор в рабочем состоянии, и 
на нём можно слушать пла-
стинки.

Воссоздали 
интерьер 1950-х

В музее СССР сейчас че-
тыре зала. Они разделены 
тематически: 1950-х го-
дов, 1980-х годов, зал, по-
свящённый пионерии, и 
детский зал с игрушками 
разного времени. По сло-
вам Нины, самые дорогие 
для неё вещи — связанные 
с детством.

— Например, в зале пио-
нерии у нас есть огромный 
фарфоровый бюст Ленина, 
фотографии пионеров-ге-
роев, пионерские значки, 
горн, барабан. А ещё моя 
школьная форма и порт-
фель, с которым я пошла 
в 1-й класс. Я даже пом-
ню, как вместе с мамой ез-
дила в «Детский мир» его 
выбирать, — рассказывает 
Нина. — А мужу точно так 
же дорога комната с веща-
ми 1950-х годов. Они доста-
лись нам от его бабушки. И 
мы в точности воссоздали 
интерьер комнаты, в кото-
рой он жил, когда приезжал 
к ней в гости. Там есть даже 
телевизор «КВН» 1949 года 
с линзой. Муж любит вспо-
минать, как бегал к нему 
переключать каналы. Кста-
ти, он до сих пор работает.

Наталья АНОХИНА

Телевизор 
«КВН» 
1949 года 
с линзой 
до сих пор 
работает

Юрист из района Беговой открыла 
музей вещей советской эпохи

Назад в СССР!

Трофейное немецкое 
пианино в семье 

Сергаковых передают 
из поколения в 

поколение

В музее воссоздана комната середины прошлого столетия

Один из залов посвящён пионерии

23 сентября начался 
сбор заявок на участие 
в профессиональном 
конкурсе среди окруж-
ных и районных СМИ 
«Информируем из пер-
вых рук». 

По традиции работы 
редакций и журнали-
стов будут оценены по 
следующим номинаци-
ям: «Лучшая окружная 
газета», «Лучший ин-
тернет-ресурс окруж-
ной газеты», «Лучшая 
интернет-газета рай-
она», «Лучшая фото-
работа о жизни го-
рода Москвы среди 
окружных и районных 
средств массовой ин-
формации», «Лучшая 
фоторабота о жизни 
города Москвы среди 
федеральных и город-
ских периодических 
печатных изданий», 
«Лу чшая авторская 
публикация о жизни 
города Москвы среди 
окружных и районных 
средств массовой ин-
формации», «Лучшая 
авторская публикация 
о жизни города Москвы 
среди федеральных и 
городских периоди-
ческих печатных из-
даний», «Лучший ви-
деоматериал о жизни 
города Москвы среди 
окружных и районных 
средств массовой ин-
формации».

Городские СМИ смо-
гут представить мате-
риалы на конкурс до 14 
октября. 

Заявки на участие в 
смотре принимаются 
в электронном виде на 
events@gipp.ru, а также 
по адресу: 107078, Но-
вая Басманная ул., 19, 
стр. 2, с понедельника 
по пятницу с 11 до 16 
часов. Контакты: (495) 
662-6629, Тюрина Свет-
лана.

Cтартовал 
ежегодный 
городской 
смотр 
«Информируем 
из первых рук»

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы для 
публикаций

(499) 647-6831  
info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru
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Международное движение 
«Паркран» ушло из Рос-
сии, однако любители бега 

не остались ни с чем: на смену при-
шёл отечественный аналог — про-
ект «5 вёрст». И сегодня энтузиа-
сты бега по-прежнему собирают-
ся по субботам в 9.00 на пробеж-
ки в парках. Как присоединиться 
к движению, что нужно помнить 
начинающим бегунам, рассказал 
житель района Аэропорт испол-
нительный директор некоммерче-
ского объ единения «5 вёрст» Мак-
сим Егоров.

Подготовка 
не имеет значения

Организаторы не хотели употреб-
лять в названии слово «бег», пото-
му что проект гораздо шире — это 
общение, активность, встречи хо-

роших людей и многое другое. А 
главное — решено было избежать 
ассоциации с соревновательны-
ми забегами. «5 вёрст» не спорт, а 
скорее клуб по интересам. Возраст, 
уровень спортивной подготовки не 
имеют значения.

— Принять участие в забегах мо-
гут, как и раньше, все желающие. 
Для этого нужно лишь зарегистри-
роваться на сайте «5 вёрст» и полу-
чить QR-код, — рассказывает Мак-
сим Егоров.

Есть разметка, 
дежурят волонтёры

Сейчас пробежки проходят в трёх 
парках округа: в парке Дружбы, в 
парке-усадьбе «Михалково» и в Ти-
мирязевском лесу.

Все трассы в парках размечены, 
при необходимости вдоль трасс 

стоят волонтёры.
В парке Дружбы старт в 150 ме-

трах от памятника «Фестиваль-
ный цветок». Покрытие дорожек 
твёрдое. В парке-усадьбе «Михал-

ково» старт недалеко от главного 
входа. Покрытие тут смешанное: 
асфальт и дорожки. В Тимирязев-
ском парке старт недалеко от входа 
со стороны улицы Вучетича, ря-
дом с Лесной опытной дачей. Ас-
фальта там нет, так что лучше на-
деть кроссовки с шипами, чтобы 
не поскользнуться после дождя.

Шапку и перчатки 
не забываем

Всем начинающим бегунам Мак-
сим Егоров даёт несколько полез-
ных советов по экипировке.

— Одежда должна быть много-
слойной: запарились — расстегну-
лись или что-то сняли, — говорит 
он. — Если на улице холодно, обяза-
тельны шапка и перчатки, даже если 
зимой в обычное время их не носи-
те. При беге кровь активно прили-
вает к нижней части тела, и голо-
ва, кисти мёрзнут сильнее. Обяза-
тельно приобретите хорошие бего-
вые кроссовки: в некоторых парках 
твёрдое покрытие дорожек, а с хо-
рошей обувью вы убережёте суста-
вы от излишней ударной нагрузки.

Алексей ТУМАНОВ

Сайт проекта «5 вёрст»: 5verst.ru

Пробежимся 
субботним утром

Это не спорт, 
а скорее клуб 
по интересам

На Дубнинской 
научат делать 
тряпичную куклу

28 сентя-
бря в 18.00 в 
центре куль-
туры «Гармо-
ния» (Дубнин-
ская ул., 73а) 
пройдёт бес-
платный мастер-класс по из-
готовлению авторской тря-
пичной куклы. 

Тел. (499) 481-0139. Сайт: 
cbssao.ru.

Расскажут 
об архитектуре

В Централь-
ной научно-тех-
нической би-
блиотеке по 
строительству 
и архитектуре 
(Дмитровское 
ш., 9, стр. 2) запустили архи-
тектурный проект #Городская-
Среда. Выпуски онлайн-лекто-
рия выходят каждую среду, бли-
жайший — 28 сентября в 16.00. 
Его тема «Оздоровление Волги».

Выпуски онлайн-лектория 
можно увидеть на странице 
библиотеки в соцсети «ВКон-
такте» vk.com/stroybiblioteka.

Шахматы в парке 
«Ходынское поле»

На бесплат-
ные открытые 
занятия по шах-
матам детей и 
взрослых при-
глашает парк 
«Ходынское 
поле». Занятия будут прохо-
дить по понедельникам и чет-
вергам отдельно для детей и 
взрослых. Расписание на стра-
нице парка в соцсети «ВКон-
такте» vk.com/parkkhodynka.

Запись на занятия по тел. 
8-963-654-0773.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

ДОСУГ

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Движение 
«5 вёрст» 
приглашает всех 
в парки округа

Можно бежать или идти пешком, главное — получить удовольствие
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В 
рамках 44-го Москов-
ского международ-
ного кинофестива-

ля состоялась премьера 
фильма «Недетский дом» 
режиссёра Михаила Рас-
ходникова. Перед показом 
в Московском доме кино 
мы поговорили с актрисой 
кино, известной по филь-
мам «Стиляги», «Ледокол», 
«О чём молчат девушки», 
«Легенды о Круге» Ольгой 
Смирновой, также извест-
ной под фамилией Фили-
монова.

Внесла путаницу
— Ольга, почему такая 

путаница в фамилиях?
— Все просто: пять лет я 

снималась в кино под сво-
ей девичьей фамилией — 
Смирнова, потом вышла за-
муж и стала Филимоновой. 
Многие режиссёры меня 
знают только под второй 
фамилией. А теперь я раз-
велась и вновь стала Смир-
новой. Короче, внесла пу-
таницу. Мне многие зна-
комые даже предлагают 
двойную фамилию взять: 

Смирнова-Филимонова, 
но нет, я не готова.

— Сегодня вы пришли 
на премьеру с дочкой…

— Честно говоря, из-за 
неё и пришла. Василисе 
16 лет, и этот фильм — про 
подростков. Мне показа-
лось, что ей будет интерес-
но. Проблемы детей-си-
рот, которые освещаются 
в фильме, — очень острые. 
На мой взгляд, такие карти-
ны, которые входят в серд-
це и теребят там наши по-
таённые душевные каче-
ства, особенно необходи-
мы сейчас.

Подстриглась 
под ноль

— В каких ещё проектах 
вас можно увидеть? 

— Этим летом на экраны 
вышел фильм «Танцы на 
высоте», где у меня одна из 
главных ролей. Я играю де-
вушку Лилю — танцовщи-
цу хип-хопа, любовь глав-
ного героя — молодого кав-
казца, который становится 
звездой YouTube. Это очень 
весёлая комедия, но сни-

мали мы её ну очень дол-
го. Съёмки начались ещё 
семь лет назад. А осенью 
выходит ещё один класс-
ный фильм — «Экспресс» 
— про ставки на спорт. И 
там я тоже играю любовь 
главного героя.

— А приходится что-то 
в себе, в своём образе 
менять для ролей?

— В основном это каса-
ется экспериментов с при-
чёсками. Например, для 
создания образа танцовщи-
цы мне сделали дреды. А в 
триллере «Скольжение» я 
снялась вообще с пятимил-
лиметровым ёжиком на го-
лове. Я до этого была на про-
бах с длинными волосами, 

но съёмки отложили. И в то 
же время на меня навали-
лись проблемы, я психанула 
и решила таким кардиналь-
ным образом, как стрижка 
под ноль, изменить вектор. 
Все подумали, что я сошла с 
ума, а я лишь состригла всё 
лишнее. И знаете, помогло. 
Через полгода звонок от ре-
жиссёра: снимаем полный 
метр, ты — главная герои-
ня! «Все прекрасно, — от-
вечаю. — Но я… немножко 
лысая». А там роль стюар-

дессы с криминальной судь-
бой. Что делать? Стали ис-
кать мне парики, перепро-
бовали не один десяток. В 
итоге снималась как есть. 
СМИ потом написали, что 
я герой: специально к филь-
му подстриглась…

— А любимые роли у вас 
есть?

— Мне очень нравится 
модница Шерри из мюзикла 
«Стиляги», подружка Боба. 
У меня там нет ни одной ре-
плики, но фильм — один из 
любимых. Я там много тан-
цую — пригодились мои за-
нятия бальными танцами и 
акробатикой. Кстати, имен-
но после этой роли меня ста-
ли узнавать на улицах.

Поездка 
в Москву 
изменила судьбу

— Вы, кстати, в 
своё время учились в 
Институте физической 
культуры…

— В детстве я чем толь-
ко не занима лась: фи-
гурным катанием, тан-
цами, нравилось петь и 
рисовать. А после шко-
лы решила связать свою 

жизнь с танцами — ста-
ла студенткой Екатерин-
бургского института физ-
культуры. И моей главной 
мечтой тогда было откры-
тие собственной хорео-
графической школы.

— Почему же вы 
выбрали актёрскую 
стезю?

— Неожиданно. Даже 
для самой себя. В 2002 
году вместе с танцеваль-
ной труппой, в которой я 
выступала, поехала на мо-
сковский театральный фе-
стиваль «Золотая маска», 
и на меня прямо озарение 
нашло. Поняла, что непра-
вильно выбрала профес-
сию. Вернувшись, забра-
ла документы из института 
и с первого раза поступи-
ла на актёрское отделение 
режиссёрского факульте-
та Российской академии 
театрального искусства, в 
мастерскую Олега Кудря-
шова.

— Вы сейчас осели в 
Москве. Где живёте?

— Честно признаться, 
мечтаю переехать. Я уже 
три года снимаю квартиру 
на «Савёловской». Шум от 
дорог очень сильный. Сей-
час активно рассматриваю 
варианты в районах Сокол, 
Аэропорт. Мне там очень 
нравится.

Беседовала 
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Я уже три года снимаю 
квартиру на «Савёловской»

Актриса рассказала о новых ролях и о том, 
почему несколько раз меняла фамилию

Ответы на судоку со стр. 16

ОЛЬГА СМИРНОВА: 
Многие режиссёры меня знают 
только как Филимонову

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Кадр из фильма «О чём молчат девушки»
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Задавайте вопросы, 
предлагайте 
темы для публикаций
(499) 647-6831, 
info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru
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По горизонтали: Профессор. 
Пес. Миллиард. Листок. Фоль-
га. Ректорат. Рядно.  Аэлита. 
Клерк. Зов. Ночное. Каре. 
Шест. Кров. Мокко. Мозаика.
По вертикали: Референдум. 

Лодочник. Окошко. Семинар. 
Леер. Сом. Лекарство. Ралли. 
Тэк. Стол. Пласт. Риза. Оратор. 
Садок. Таверна. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Учёные доказали, что са-
мое большое количество 
витаминов содержится в 
аптеке.

Я уже в таком возрасте, 
что сразу жму кнопку «Вос-
становить пароль», даже 
не пытаясь его вспомнить.

— Зря отказываешься: 
пельмени довольно не-
плохие.

— Может, пельмени и 
неплохие, но приличные 
люди, как правило, берут 
с собой в кинотеатр поп-
корн.

— Судя по прононсу, ма-
демуазель — францужен-
ка?

— Не-а... простуженка я.

Говорят, что кошки и 
дрессировка несовмести-
мы. Это неправда. Мой 
кот выдрессировал меня 
за два дня.

— Любой каприз за ваши 
деньги!

— У меня только 200 руб-
лей…

— Тогда не капризни-
чайте.

АНЕКДОТЫ
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Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написанные 
нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, криминальная 
хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!
Смотреть здесь

Создатель хитов «Шёлко-
вое сердце», «100 процен-
тов любви», певец и компози-
тор Павел Паскаль в свобод-
ное время с удовольствием 
готовит. Один из его люби-
мых рецептов — шри-ланкий-
ский омлет. Его ещё называ-
ют яичным пирогом.

Возьмите любые ово-
щи, какие есть в вашем хо-
лодильнике, помойте их, 
почис тите и некрупно на-
режьте. Потушите овощную 

смесь на сковороде на коко-
совом масле. Если используе-
те острый перец, то добавьте 
его в самом конце. Пока про-
цесс пассеровки продолжа-
ется, взбейте яйца, добавьте 
карри, соль по вкусу и зелень 
(укроп, петрушку, кинзу). За-
тем вылейте взбитые яйца в 
пассерованные овощи, умень-
шите огонь, накройте крыш-
кой и доведите блюдо до го-
товности.

Ирина МИХАЙЛОВА

Вам понадобится:
 4 яйца,
 1-2 помидора,
 1 сладкий перец,
 1 острый перец,
 1 луковица,
 150 г баклажана,
 150 г кабачка,
 кокосовое масло 
для жарки,
 карри, соль, зелень 
по вкусу. 
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  ФОТОКОНКУРС «МОЯ МОСКВА»

Лариса по специ-
альности  техно -
лог приготовления 
пищи. Сейчас на пен-
сии, помогает детям 
в воспитании вну-
ков. У неё три внука 
и одна внучка: млад-
шему 10 месяцев, а 
старшему уже 15 лет!

— Очень люблю гу-
лять с внуками возле 
Дегунинского пруда. 
Это место очень кра-
сивое, благоустроен-
ное, отлично подхо-
дит для отдыха, для 
прогулок, — расска-
зала Лариса.

Яичный пирог
Шри-ланкийский омлет 
от певца Павла Паскаля

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

i Ждём снимки с вами в любимом уголке Москвы. Обязательно напишите несколько 
слов об этом месте и о себе! Фотографии будут размещены на страницах «Севера 

столицы» в соцсетях, а лучшие из них — опубликованы в газете. Присылайте фото 
по адресу: info@saonews.ru. Формат: jpeg.

Дегунинский 
пруд идеально 
подходит 
для прогулок 
с внуками 
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